

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeña, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA
Martes 23 de Enero de 1917

Núm. 2.379

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

La guerra europea

Sir J. Jellicoe y los submarinos alemanes
De «Daily Mail»:
«El almirante sir John Jellicoe, en una reciente conferencia, dice:
«Hay una gran diferencia entre las condiciones de hoy y las de hace cien años. En la era napoleónica los barcos rompían el fuego, próximamente, a 800 yadas (751,20 metros), hoy lo hacen a 22.000 yadas (20.108 metros), y principia a ser muy eficaz a las 10.000 yadas (9.140 metros). El submarino ha sido un factor que ha cambiado la situación; esto, combinado con las minas, ha impedido el bloqueo absoluto de los primeros días.

El número aproximado de buques de todas clases que constituyen la Marina británica es de 4.000.

El primer lord del Almirantazgo hizo un caluroso elogio de la Marina mercante y dijo que la amenaza submarina al servicio mercante era ahora mayor que en ningún período de la guerra y que se necesitaban todas las energías para atronarla y combatirla.
«Podemos y trataremos de hacerlo». Hizo un llamamiento a los hombres todos, a los ingenieros de la Artillería y de la Armada, para que dediquen sus mayores esfuerzos al aumento de la Marina mercante.

Respecto al personal, hizo los mayores elogios de los marineros mercantes ingleses diciendo que todos estaban siempre dispuestos a cumplir con su deber».

Los superzeppelins

«Le Matin»:
«Los últimos modelos de zeppelins construidos por el enemigo, desde la serie L. 35 a la serie L. 40 (la L. es la inicial de la palabra «Luftschiff», que significa aeronave, en alemán), cubican, próximamente, 54.000 metros, tienen 195 metros de longitud y un diámetro máximo de 22,70 metros. Sus dimensiones se aproximan, por lo tanto, a las del trasatlántico torpedado «Lusitania».

Mientras que los primeros zeppelins tenían un corte simétrico, los modernos están formados por un cilindro, que termina, por delante, en un casquete redondeado, y, por detrás, en punta afilada. Esa forma es la que ofrece menos resistencia al aire.

El largo cilindro está construido por una envuelta poligonal de aluminio estampado, muy ligera, recubierta de un tejido que asegura al globo su rigidez y la invariabilidad de su forma exterior; contiene 24 o 26 globos, yuxtapuestos, de hidrógeno, que proporcionan a la aeronave su fuerza ascensional.

Los modernos superzeppelins pueden hacer recorridos de veinte horas, con velocidad de 80 kilómetros por hora, y remontar, a 4.000 metros de altura, próximamente unas 60 toneladas.

De éstas, 12 se utilizan como lastre, en cajas de agua, que se vacían según las necesidades de la ascensión; el aceite y la esencia de los motores representan otras seis toneladas, de las cuales cinco son de esencia. El peso muerto del globo y de las barquillas, una treintena de toneladas; la tripulación, dos toneladas y media, y el armamento para ametralladoras y bombas, de tres a cuatro toneladas.

Los aparatos telefónicos y de radiotelegrafía, los gobiernos de timones y de aletas y el teclado de los lanzabombas están colocados en la barquilla anterior, donde va el comandante. En las tres restantes están los motores, en número de cuatro a seis, de 240 caballos cada uno, que mandan las hélices, de cinco metros y medio de diámetro. La esencia, el aceite y el lastre de agua van encerrados en la larga y estrecha pasarela triangular que sirve de espina dorsal al globo y establece a lo largo de la nave la comuni-

cación entre las barquillas. Hay, además, una pequeña barquilla suplementaria de observación, que puede descender hasta 800 o 1.000 metros por debajo del globo.

Alta Empresa de Amor

Enjambre de oro de Mallorca bajo la protección excolesa de Nuestra Señora de Lluch

No faltó el obsequio al Dulcísimo Corazón de Jesús Nazareno. Vino de Sóller; del mismo lugar y de las mismas

manos que entregaron la Reina del Enjambre de Mallorca y de la Virgen de Lluch. ¡Benditas sean!

Cien duros oro hemos entregado ya como oferta piadosísima de la *Illa daurada*; y al entregarnos hicimos constar que era la *primera oferta*, dejando campo abierto a otras sucesivas, que afirmen más y más la caritativa esplendidez de esos generosísimos corazones. En ellos esperamos y por su Virgen querida les pedimos.

Se han recibido:
38.ª D. M. B. F. (Sóller), 3 dollars.
39.ª D.ª C. F. de B. (id.), 3 id.
40.ª Srta. C. B. F. (id.), 2 id.

41.ª Srta. F. B. F. (id.), 2 id.
42.ª Al Sagrado Corazón, I. F., 25 pesetas oro.

María de la Victoria

Recibe las ofertas doña Rosa Gil de Antich. Colón, 34, 1.ª y en Sóller doña Margarita Bernat, Plaza Estiradores, 6.

Locales espaciosos

Se alquilan en sitio céntrico propios para industria o almacenes.
Darán razón Brossa, 21, 5.ª izquierda.

GASÓGENOS DE GAS POBRE

con aprovechamiento de toda clase de maderas y sus residuos

Tanto se construyen muy perfeccionados y a precios económicos, como se transforman para el empleo de dicho combustible, los que están contruidos para carbones minerales.

Los industriales que ya los posean, podrán, mediante un gasto insignificante, seguir utilizándolos una vez transformados, obteniendo con el consumo de maderas o sus residuos, una notable economía, por la considerable diferencia que existe entre el precio de este combustible y el de los carbones.

Pueden desde luego verse funcionar dos de estos gasógenos recién modificados, uno de ellos en nuestra fábrica aplicado a un motor de 65 H. P., respecto a los cuales se darán cuantos informes y explicaciones se deseen.

La Pamesana :- Pieras y Cabrer

SANTA CATALINA

PALMA DE MALLORCA

Sección informativa

Movimiento artístico

Una obra del pintor señor Cáffaro
En la iglesia del Temple se han estrenado, según adelantamos ayer, en el triduo de Cuarenta Horas dedicadas a su titular, dos pinturas al óleo, imitaciones de tapiz, costeadas con la limosna de una persona piadosa que al depositarla en el cepillo expresó el objeto a que se había de destinar y ocultó humildemente su nombre. D. Pedro Cáffaro, al ejecutarlos, merece un aplauso por haber hecho una obra digna del templo cristiano, y que pone de relieve su temple de artista.

En el centro de uno de los dos tapices se representa alegóricamente la Iglesia: la piedra sobre que fué instituida, el grano de mostaza convertido en planta frondosa bajo cuyas ramas se halla la congregación de fieles significada por dos ovejas, se halla combinado artísticamente formando aureola al Cordero Inmaculado, Cabeza de la Iglesia, que se destaca sobre un punto un purísimo fondo de luz. En las partes laterales aparecen otras alegorías de la Iglesia: el arca de la alianza, la nave de San Pedro, la vid, un emblema del Pontificado. En la parte superior el Padre celestial envía al mundo a su Unigénito Hijo.

En el centro del otro tapiz aparece la Cruz con la figura simbólica de Cristo surgiendo del tallo de Jessé, sobre Cristo el Espíritu Santo. Surgen a los pies del árbol de la vida los cuatro ríos figurativos de cuyas aguas beben dos siervos. En las partes laterales hay alegorías de la Cruz y la Eucaristía: el árbol del Paraíso, el león de Judá victorioso, el pan y el pez y el maná.

En el fondo de ambos tapices aparece la ciudad de Jerusalén; las piedras preciosas de sus muros y sus torres están representadas en un colorido de espléndida riqueza; en los cuatro ángulos superiores de ambas decoraciones se ven los cuatro Evangelistas y en la parte inferior hay varios espíritus celestiales según los describe el Apocalipsis. Adornan y explican el asunto los textos latinos que han inspirado la composición.

El artista señor Cáffaro ha hecho una obra de profundo sabor religioso en la forma, y sumamente artística en la forma.

De Inca

Esta semana pasada fué viaticada doña Catalina Nicolau esposa de don Bernardino Mulet, Comandante de Infantería, y hermana del Procurador don Lorenzo Nicolau. Si bien dentro de la gravedad ha mejorado un poco hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Las Conferencias que da el P. Fiol para los hombres, se ven muy concurridas; la conferencia que dió el lunes fué

sobre el Socialismo moderno, y la Igualdad moderna para todos; en largos párrafos hizo ver lo equivocados que van los que siguen aquellas doctrinas. Fué muy acertado.

Esta noche el P. Serra nos ha expuesto el programa para el domingo, último día de la Santa Misión.

Domingo día 21, a las 7 de la mañana, oficio solemne de la Santa Misión, y de San Antonio Abad, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el P. Serra, y después comunión general.

Por la tarde solemne procesión igual a la del Corpus, con el Santísimo Sacramento que recorrerá la calle Mayor, San Bartolomé, Dureta, Iglesia de Santo Domingo, Mercado, Angel, Borne, Murta, Campana, Organo.

A las 7 y media despedida de la Santa Misión.

Lunes 22, a las 9 y media, gran funeral dedicado a las almas de los que han muerto desde el año 1908 que es desde que vino la última misión hasta la fecha.

Q. E. P. D. X.
Inca, 18 de Enero de 1917.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la presente quincena de Enero:

«Del 22 al 25, se alejará por Túnez y S. de Italia la depresión de Argella, y la del SO. de Portugal pasará por la bahía de Cádiz y mar Ibérico. Seguirán produciéndose algunas lluvias y nieves en Andalucía y Levante, especialmente en los sectores meridionales con vientos del primer cuadrante.

El miércoles, 24, mejorará el estado atmosférico en Andalucía y Levante, y se perturbará en el NO. y N. de la Península, donde se producirán lluvias debido a la depresión que llegará al golfo de Gascuña.

Del 25 al 26, dominará el buen tiempo en la Península, reflejándose un poco en el NE. N. SE. la influencia de los mínimos barométricos del Mediterráneo superior y de América septentrional, y en el Cantábrico, la de las bajas presiones del archipiélago inglés.

Del 27 al 28 actuará en los mares del Norte y Báltico un centro borrascoso, que formará secundarios en el Mediterráneo superior y en el golfo de Gascuña. Ocasionalmente lluvias y algunas nieves en la Península, particularmente desde las regiones septentrionales a las del paralelo central, con vientos más o menos fuertes del tercero o cuarto cuadrante.

El lunes 29, al apartarse de nosotros el centro borrascoso y secundarios mencionados, empezará a formarse una depresión en el SO. y S. de la Península que ejercerá alguna influencia en estas regiones.

El martes 30, adquirirá mayor intensidad la citada depresión de SO. y S. de la Península, la cual producirá lluvias y algunas nieves desde Andalucía a Levante y Centro, con vientos de entre NE. y SE.

El miércoles llegará al Mediterráneo la depresión del día anterior, situándose entre Argella y Baleares. Causará lluvias y nieves desde las regiones vecinas al mediterráneo hasta las del paralelo central, con vientos de entre NO. y NE.

Monumento al Obispo Sr. Campins, en Lluch

Continuación de la lista de Inca:
Don Antonio Genestra, 0'50 pesetas; don Pedro A. Pieras, 0'50; don Antonio Linás, 0'50; don Antonio Socías, 0'50; don Jaime Estrany, 0'50; don Juan Estrany, 0'50; don José González, 1'00; don Pedro M. Baile, 0'50; don Pedro de A. Mulet, 1'00; don Miguel Ferragut, 1'00; don Bartolomé Pascual, 0'50; don Miguel Durán, 5'00; don Francisco Beltrán, 0'25; don Pedro Labrás, 0'25; don Sebastián Amengual, 1'00; don Miguel Mir, 1'00; don Miguel Pujadas, 1'00; don Antonio Riera, 1'00; don Rafael Ramis, 1'00; don Juan Pieras, 1'00; don Lorenzo Genestra, 0'25; don Jorge Martorell, 0'25; don José Genestra, 0'25.

Nueva Junta

La Junta directiva del Centro de Pasivos de Baleares ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente.—D. Andrés Banquells y Viejo.

Vice-presidente.—D. Andrés Muntaner y Clar.

Vocales.—D. Blás Martín y Velasco, don Juan Tomás y Contesti y don Restituto Fraile y Ruiz.

Tesorero de la sección de Socorros.—El mismo.

Tesorero del Centro.—D. Mateo Burguera y Tauler.

Suplentes.—D. Juan Cirer y Cervera y don José Santaner y Aguiló.

Secretario.—D. José Sarmiento y Escalas.

Concurso de memorias

La Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Madrid abre un concurso público para adjudicar tres premios a los autores de memorias que mejor desarrollen, a juicio de la misma corporación, los temas siguientes:

Primero.—Estudio razonado de los procedimientos propuestos y de los ensayos para prevenir o cuando menos para amortiguar las oscilaciones en los buques, por medios adecuados para perfeccionar dichos procedimientos y posi-

ción de alguno original que con ventaja pudiera sustituirlos.

Segundo.—Exposición de los trabajos referentes a la fabricación sintética del caucho y especialmente de los que han sido objeto de investigaciones del autor.

Tercero.—Significación fenológica de los vasos lactíferos en el reino vegetal.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche, a las 6'45, se reunió, en segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Alemany, y asistiendo a la sesión los concejales señores Villalonga, Castell, Carbonell, Crespo, Oliver y Roca, Oliver y Xamena, Barceló, Coll, Trián, Obrador, Aguiló y Valenti, Suau, Moner, Carrió, Solá, Pou, Barceló, Barrera, Mas, Aguiló y Bonnin, Planas y Fons.

Acta

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Cuentas.—Los jardines

El señor Villalonga dice que no va a ocuparse en la conservación de los jardines, que cuesta al Ayuntamiento la cantidad de 1.110 ptas. quincenales; lee una relación de los obreros que cobran por el capítulo de jardines, obreros que ascienden a diecinueve y que, en realidad, según añade, solo trabajan en su destino tres o cuatro; considera este hecho como un abuso. El señor Alcalde dice que pase el asunto a informe de las Comisiones. El señor Trián entiende que es la Alcaldía la que debe intervenir en el asunto, corrigiendo los abusos, si los hubiere. El señor Suau advierte que no cree en los supuestos abusos sino que opina que de lo que se trata es de obreros que cobran por un capítulo y no trabajan en la dependencia correspondiente, pero sí en otras del Ayuntamiento; no obstante, muéstrase partidario de aclarar el asunto. Y así se acuerda.

Orden del día

Se reproduce un dictamen de Obras, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, proponiendo la construcción del empedrado de la plazuela de unión de la plaza de la Libertad con las calles de la Marina y Conquistador; el señor Oliver y Roca considera un tanto confuso el dictamen y hace a él distintas objeciones, aprovechando luego la ocasión para encarecer se haga empedrar a la Compañía de Tranvías, como está obligada, a un palmo de terreno inmediato a su vía, y

para interesarse por la construcción en aquel sitio de una especie de apeadero para evitar al público posibles desgracias; vuelve el dictamen a la Comisión. A propuesta del Sr. Oliver y Roca queda sobre la mesa un dictamen sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el proyecto de reforma interior. Léese nuevamente el fallo del señor Gobernador sobre el recurso de don José Cortés acerca del asunto referente al arbitrio sobre carnes. Se conceden permisos para obras particulares, quedando uno sobre la mesa a propuesta del señor Obrador. Se aprueba la liquidación de dos tages construidas en el puente de Sant Jordi, y la de la acera construida en el trozo de la carretera de Palma a Alcudia comprendido entre los kilómetros 3 y 7. Se aprueban dos proyectos de Obras, uno referente a la terminación de la acera del camino de la Vileta y el otro referente a la construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de San Miguel. Se aprueban las obras realizadas en el puente del camino de «Son Homs» a «Son Suñer». Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben llevarse a cabo en la vía pública. A propuesta del señor Coll, queda sobre la mesa un dictamen de Gobierno y Policía referente a la adquisición de una máquina de escribir. Se acuerda la impresión de 250 ejemplares del contrato que tiene estipulado el Ayuntamiento con el gremio de basureros. Se aprueba un dictamen de la Junta local de primera enseñanza proponiendo el traslado a otro local de la segunda escuela de párvulos de esta ciudad.

La Normal de Maestros

Se da cuenta de una comunicación que el Claustro de Profesores de esta Escuela Normal de Maestros elevó al Ayuntamiento quejándose del abandono en que éste tiene a aquélla; comunicación que ya publicamos días atrás. Pasa la comunicación a Fomento.

El impuesto sobre las carnes

Se da lectura a la instancia del contratista del impuesto sobre las carnes, señor Singala, instancia de la que ya dimos a nuestros lectores amplio extracto, pidiendo una baja en el tipo por el que le fué adjudicada la subasta y anunciando, para caso contrario, la rescisión del contrato.

El señor Barceló hace uso de la palabra. «De esta solicitud—empieza diciendo—, que implica para el Ayuntamiento una cuestión interesantísima, está enterado el Concejo, y la Prensa ha dado cuenta ya de la unanimidad que reinó en el seno de los concejales para recha-

de usted y el mío, a quien ahora represento en mi calidad de tutor por él designado.

Aquello era demasiado para que Felicidad pudiese conservar la calma que, a guisa de escudo, oponía a los abusos de fuerza de que había sido tantas veces víctima.

—¡Oh Dios mío!—exclamó fuera de sí juntando las manos—. ¿Conque es decir que este miserable estado puede no tener fin? ¿Conque puedo verme obligada a vivir eternamente en la abyección a que estoy condenada? Durante muchos años he vivido con la esperanza, con la certidumbre de que sería libre el día que cumpliera dieciocho años. Sólo así he podido soportar los desprecios, las humillaciones, los ultrajes que he recibido continuamente. Sólo pensando en que tendrían término esos males he podido hallar la calma exterior y la fuerza para ocultar mis heridas, que sangraban oculta. ¡Y he de renunciar a la libertad! ¡He de perder la esperanza de ganar el puerto de salvación! ¡He de volver a tomar el pesado yugo, bajo el que me hallo agobiada como una bestia de carga! No; ¡eso es imposible! Eso no sucede-

rá. No soy yo la criatura sumisa que por respeto a la voluntad de los que ya no existen va a dejarse pisotear y aplastar sin decir una palabra... ¡No quiero! ¡No quiero tener ninguna relación con los Hellwig! Cueste lo que cueste, romperé esa odiosa cadena.

El profesor, cuyo rostro había palidecido, cogió las manos de la joven.

—Vuelva usted en sí, Felicidad—dijo con voz ahogada—. No luche usted consigo misma como un pobre pajarillo que trata de romperse la cabeza antes que renunciar a su salvaje independencia... ¡Cadena odiosa...! ¿No conoce usted que me hace un daño horrible pronunciando palabras tan duras? Cálmese usted; será libre en sus pensamientos y en sus acciones; pero estará usted protegida y preservada como una niña amada tiernamente... Entonces sabrá usted cuán dulce es vivir a la sombra del cariño. Por última vez hablo, invocando mi título de tutor y la autoridad de que soy depositario. Usted irá a completar su educación a Bonn, y yo me encargaré de explicar a la señora Frank por qué usted no puede cumplir el compromiso que sin capacidad legal para ello ha contraído.

si misma, y desearía que el señor profesor la acompañase a tomarlo. También está en el pabellón el señor Frank.

—Está bien; diga usted que voy en seguida—respondió Juan sin hacer ningún movimiento que confirmase sus palabras.

Tal vez esperaba que Rosa se alejase; pero esta esperanza quedó frustrada, porque Anita la retuvo para enseñarlas las pobres flores que se morían en el suelo. En vista de esto, se encaminó al pabellón con aire indolente.

—No se quede usted ahí—dijo a Felicidad al tiempo de marcharse—. El viento aumentará y probablemente habrá tempestad. Venga usted con Anita al pabellón.

Y al decir esto desapareció entre los árboles. Felicidad se puso a pasear a orillas del orroyo; su cerebro, ordinariamente bien equilibrado, parecía un caos. En vano trataba de poner en orden sus ideas para poder examinar fríamente la nueva situación en que se encontraba. No sólo se le obligaba a seguir arrastrando su cadena, sino que estaba amenazada de vivir no lejos de aquel hombre y quizá por bastantes años... Esta

en olvidar lo pasado por un momento, y permítame usted reparar el perjuicio que la he causado.

Felicidad escuchaba abatida. La voz de Juan había recobrado los acentos conmovedores que la joven notó cuando la contaba el apólogo del abeto. No se mostraba tan extraordinariamente emocionado como aquel día; pero la franqueza sencilla y digna con que confesaba sus errores, la tenacidad que despleaba para repararlos, la expresión apaciblemente seria con la que explicaba su plan, todo contribuía a disipar el orgullo y el rencor de Felicidad.

—Si no hubiera ya tomado una resolución definitiva en lo que toca a mi porvenir—dijo la joven con desusada dulzura—, aceptaría con gratitud la proposición de usted; pero he adquirido un compromiso que comienza el mismo día en que deje el servicio de la señora Hellwig.

—Eso compromiso, ¿es irrevocable? —Sí; porque habiendo dado una vez mi palabra tengo que cumplirla, aunque de ello me resultase un grave perjuicio.

Juan se levantó vivamente y dió algunos

zar la demanda del contratista. Pero como éste, en su instancia, no solamente formula una súplica, sino que, además, nos anuncia una cosa trascendentalísima, la rescisión del contrato, con sólo diez o doce días de antelación, creo que es conveniente, necesario, que el Ayuntamiento, después de ratificar el acuerdo tomado en la reunión particular, se prepare para el peligro que le amenaza. Es imposible atender la demanda del contratista, pues el Ayuntamiento no puede estar a merced de las circunstancias; accediendo a lo que se pide en la instancia maderaría mucho la Hacienda municipal, y más que ella aun, la autoridad del Ayuntamiento. Rechazada la demanda del contratista, precisa que nos preparemos para organizar todos los servicios para la recaudación de dicho impuesto, pues ésta implica el conocimiento de la materia, hoy desconocida y que tendremos que improvisar. Si llega el caso de la rescisión del contrato, vendrá el de observar entereza hasta que la recaudación del impuesto vuelva a ser adjudicada mediante subasta. ¿Qué dirían, si accediéramos a esta pretensión, los demás contratistas municipales? ¿Con qué autoridad podría el Ayuntamiento, si accediera a aquella demanda, denegar las de los demás contratistas? Pido que se ratifique el acuerdo de negarse a conceder la rebaja solicitada por el contratista.

El señor Carbonell manifiesta que el Ayuntamiento no puede aceptar, bajo ningún concepto, la súplica del contratista. pues, en su sentir, si éste hubiera ganado mucho dinero, nada hubiera dicho al Concejo. Recuerda que el previo, y lo anunció, lo ocurrido, si bien los hechos se han precipitado. Ya dije oportunamente que este arbitrio debía darse por concertado, en vez de por subasta, ya que creía que ésta sería, a la larga, de resultados negativos. Hace historia del arbitrio, diciendo que, por querer sacar más dinero de él, le han dado un mal golpe. Considera que dicho impuesto es la base, el eje, de la Hacienda municipal. Dice que no tiene inconveniente en acordar ir a la administración de dicho impuesto, al rescindir el contrato el contratista, siempre que proceda a ello una gestión previa, cerca del gremio de cortantes, para ver si éste se halla dispuesto a ir a un acuerdo, a quedarse con la recaudación del impuesto, por concierto, hasta fin de año.

El señor Pou niega que la subasta sea de tan malas consecuencias como supone el señor Carbonell. «Si al votar se la subasta —añade— no se hubieran retirado del salón los mauristas, que tenían mayoría, hubieran evitado aquella, que tenían que evitar, si previeran el desastre». Advierte que la gestión cerca del gremio, de realizarse, ha de ser sin doblegar al Ayuntamiento. Dice que ahora no hay que hablar más que de la solución del conflicto, pero no ha de restar autoridad al Municipio.

Después de breves palabras del señor Carbonell, en las que éste se congratula de que Sr. Pou haya coincidido con él respecto a que era más conveniente ir al arriendo del impuesto por concierto, habla el señor Trián, diciendo que va a robustecer lo manifestado por el señor Barceló, con todo lo cual expresa su conformidad; se extiende en largas consideraciones para defender la subasta; añade que la cuestión suscitada por el contratista es de dignidad para el Ayuntamiento, debiendo por esto arrosar las circunstancias.

El señor Suau pronuncia luego largo discurso, en el que dice se suma a lo dicho por el señor Barceló, a quien, en esta cuestión, llama el vocero único de la Casa. Para desvanecer las palabras del señor Carbonell, según añade, se ocupa extensamente en la creación y curso seguido por este impuesto. Habla de la subasta, que califica de gran éxito. Recuerda que el gremio de carniceros, cuando tenía a su cargo dicho arbitrio, pidió insistentemente una baja, alegando que perdía dinero, y luego resultó, según agrega, que los que formaban el gremio se repartieron pingües ganancias. «¡Esta es—exclama—la lealtad del gremio!». Niega que lo que ha venido ahora sea consecuencia de la subasta, que, repite, fué un verdadero éxito. «No es cierto—añade—que lo ocurrido sea debido al excesivo aumento con que se adjudicó la subasta, sino que aquello se debe únicamente a las circunstancias presentes, imprevistas al anunciarse la subasta; sirvan estas palabras de aviso para lo que pueda venir luego». Dice que la solicitud del contratista le ha producido de-

plorable efecto, «pues los contratos—agrega—se hacen a riesgo y ventura». «¿Es leal—pregunta—venir a esta Casa con el propósito firme de no perder nunca? Recuerda la instancia del anterior contratista, señor Cortés, que fué rechazada por pedirse en ella una indemnización, «pero rechazada—indica—con energía»; y conste—añade—que tenía más justificación la demanda del señor Cortés, pues durante el tiempo que él tuvo a su cargo el impuesto se hizo mucho contrabando, y resultaba que casi todos los contrabandistas, que diríamos, pertenecían al gremio». Insiste en que se nombre una comisión para que esté preparada para toda eventualidad, para recaudar el impuesto por administración hasta que vuelva a adjudicarse su recaudación mediante subasta.

El señor Carbonell dice que él ha hablado para sentar el criterio de la minoría maurista; insiste en que se realice una gestión previa cerca del gremio de cortantes. El señor Trián rectifica insistiendo en sus anteriores manifestaciones. Rectifica también el señor Suau. El Sr. Aguiló y Valentí dice que el Sr. Barceló ha tratado, de esta cuestión, el único punto de vista; entiende que el Ayuntamiento, ante la demanda del contratista, debe mantener una actitud firme y pide que se nombre una comisión para que obre firme y rectamente sobre esta cuestión. El señor Pou dice que no tiene inconveniente en que la Comisión se aviste con el gremio, pero sin debilidades. Rectifican los señores Carbonell, Suau, Trián, Barceló y Pou. El señor Carrió se adhiere, en nombre de la minoría jaimista, a lo manifestado por el señor Barceló.

Háblase algo indispuerto, guardando cama, nuestro distinguido y estimado amigo el Excmo. señor don Joaquín Aguiló. Anhelamos su pronto y total restablecimiento. —Desde hace algunos días se encuentra enfermo, nuestro particular amigo el decano del Colegio de Procuradores de esta ciudad, don Rafael Clar. Le deseamos pronto y total restablecimiento. —Guarda cama, ligeramente indispuerto, nuestro estimado compañero en la Prensa el redactor de «La Última Hora» don Enrique Vives Verger. Hacemos votos por su restablecimiento.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, don Sebastián Sancho Nebot ha sido nombrado profesor especial de Administración económica y Contabilidad oficial de la Escuela Profesional de Comercio de Palma. Le felicitamos. Velada. Anteayer, en la casa de don Manuel Borrás, tuvo lugar una velada literaria, viéndose animadísima. Hicieron los honores de la casa con amabilidad sus distinguidos señores juntamente con su encantadora hija y su simpática sobrina Margarita. Pusieron en escena las obritas «La novia del General», «La tía de San Rapiña», «Els senyors de Son Miseri» y la de los hermanos Quintero «Mañana de sol»; tomando parte las distinguidas señoritas Anita Darder, Francisca Serra, Mercedes Borrás y Clarita Llompart y los jóvenes Bartolomé Darder y Sebastián y Miguel Llompart, que hicieron las delicias de la concurrencia siendo muy aplaudidos.

El sábado último, en Sóller, se celebró la boda de la bella y simpática señorita Rosa Bernat Pastor con el joven comerciante don Nicolás Rullán Puig. Apadrinaron la boda doña Margarita Bernat de Valcaneras y don José Pastor, y actuaron como testigos los propietarios y comerciantes don Juan Valcaneras y don Antonio Pastor. Bendijo la unión el Rdo. Dr. D. José Pastor, Vicario. Deseamos a los contrayentes toda suerte de felicidades.

El señor Villalonga había del arbolado público, censurando compras y plantaciones hechas sin previo acuerdo del Ayuntamiento. Le contesta el señor Alcalde y luego interviene el señor Trián. El edil maurista dice que él ha visto unos vales, suscritos por el concejal reformista, para la compra de árboles. El Acaide. El señor Oliver Roca dice que, para desvanecer un equívoco, y sin intención de molestar al señor Alcalde va a preguntar a éste si es cierto, como ha visto en los periódicos, que ha dimitado. El Sr. Alcalde le contesta negativamente. El Sr. Oliver y Roca: Pues lo celebros; no habrá vacante. Después de varios ruegos, el Sr. Pou dice que le extraña que, mientras el Sr. Oliver celebra que el Alcalde no dimita, en cambio sus compañeros le están acosando. (Risas). El señor Villalonga: No me refería a él.

El señor Oliver Xamena se interesa por la plantación de algunos árboles. El Sr. Villalonga se queja de lo mal que se ha arreglado el piso de la calle de los Olmos, de la Rambla y de la plaza del

Mercado. El Sr. Obrador se lamenta de la persistente ausencia del Presidente de la Comisión de Obras. Y se levanta la sesión.

Las subsistencias

La «Gaceta» publica la siguiente real orden: «S. M. el Rey, de conformidad en lo substancial con lo informado por la Junta central de subsistencias y de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido disponer que interin subsista el régimen establecido por la ley de 11 de Noviembre de 1916 y el reglamento para su ejecución, quede en suspenso el funcionamiento de las juntas reguladoras para fijar el precio del pan, creadas por real decreto ministerio de la Gobernación, del 29 de Febrero del año último.

Notas de Sociedad

Nueva religiosa. En la prensa de Mahón leemos que acaba de vestir en Madrid el hábito de las Hijas de la Caridad Sor Filomena Bagur, después de practicar el noviciado en la casa central de las Hermanas de San Vicente de Paúl. Felicitamos a la nueva religiosa.

Enfermos. Hállase algo indispuerto, guardando cama, nuestro distinguido y estimado amigo el Excmo. señor don Joaquín Aguiló.

—Desde hace algunos días se encuentra enfermo, nuestro particular amigo el decano del Colegio de Procuradores de esta ciudad, don Rafael Clar. Le deseamos pronto y total restablecimiento. —Guarda cama, ligeramente indispuerto, nuestro estimado compañero en la Prensa el redactor de «La Última Hora» don Enrique Vives Verger. Hacemos votos por su restablecimiento.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, don Sebastián Sancho Nebot ha sido nombrado profesor especial de Administración económica y Contabilidad oficial de la Escuela Profesional de Comercio de Palma. Le felicitamos.

Velada. Anteayer, en la casa de don Manuel Borrás, tuvo lugar una velada literaria, viéndose animadísima. Hicieron los honores de la casa con amabilidad sus distinguidos señores juntamente con su encantadora hija y su simpática sobrina Margarita. Pusieron en escena las obritas «La novia del General», «La tía de San Rapiña», «Els senyors de Son Miseri» y la de los hermanos Quintero «Mañana de sol»; tomando parte las distinguidas señoritas Anita Darder, Francisca Serra, Mercedes Borrás y Clarita Llompart y los jóvenes Bartolomé Darder y Sebastián y Miguel Llompart, que hicieron las delicias de la concurrencia siendo muy aplaudidos.

El sábado último, en Sóller, se celebró la boda de la bella y simpática señorita Rosa Bernat Pastor con el joven comerciante don Nicolás Rullán Puig. Apadrinaron la boda doña Margarita Bernat de Valcaneras y don José Pastor, y actuaron como testigos los propietarios y comerciantes don Juan Valcaneras y don Antonio Pastor. Bendijo la unión el Rdo. Dr. D. José Pastor, Vicario. Deseamos a los contrayentes toda suerte de felicidades.

El señor Villalonga había del arbolado público, censurando compras y plantaciones hechas sin previo acuerdo del Ayuntamiento. Le contesta el señor Alcalde y luego interviene el señor Trián. El edil maurista dice que él ha visto unos vales, suscritos por el concejal reformista, para la compra de árboles. El Acaide. El señor Oliver Roca dice que, para desvanecer un equívoco, y sin intención de molestar al señor Alcalde va a preguntar a éste si es cierto, como ha visto en los periódicos, que ha dimitado. El Sr. Alcalde le contesta negativamente. El Sr. Oliver y Roca: Pues lo celebros; no habrá vacante. Después de varios ruegos, el Sr. Pou dice que le extraña que, mientras el Sr. Oliver celebra que el Alcalde no dimita, en cambio sus compañeros le están acosando. (Risas). El señor Villalonga: No me refería a él.

El señor Oliver Xamena se interesa por la plantación de algunos árboles. El Sr. Villalonga se queja de lo mal que se ha arreglado el piso de la calle de los Olmos, de la Rambla y de la plaza del

Mercado. El Sr. Obrador se lamenta de la persistente ausencia del Presidente de la Comisión de Obras. Y se levanta la sesión.

En la Audiencia

Señalamiento. Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Lonja contra Juan Matas, acusado del delito de robo. Intervendrá en la vista el Tribunal del Jurado. Representará el Ministerio público el teniente fiscal don Manuel González, y defenderá al procesado el letrado don Fernando Pou.

Las escuelas a Ramón Lull

Fiesta en San Francisco. Parece que el Claustro de Profesores del Seminario celebrará el jueves próximo solemne fiesta escolar luliana, a las diez, en San Francisco.

Han sido invitados todos los maestros y maestras de Palma con sus alumnos, así como el año pasado. Después de la Misa solemne en que predicará el notable orador y catedrático de aquel Centro Rdo. señor don Juan Rotger, habrá desfile de las escuelas ante el sepulcro del Beato, cantando el conocido himno luliano, letra del poeta Rdo. señor Ribet y música del compositor señor Torrandell.

Celebramos infinito vaya fijándose esta fiesta de intensa educación religiosa, cultural y patria.

Anuario Eclesiástico 1917

Con especial aprobación de S. S. Benedicto XV, de S. Excelencia el Nuncio de S. S. y del Episcopado Español y Americano.

Estadística Eclesiástica de Roma, España y América. Infinidad de datos interesantísimos. Lista de los Romanos Pontífices.—Su Santidad Benedicto XV.—Sacro Colegio Cardenalicio.—Congregaciones, Oficios, Tribunales, etc.—Seminarios.—Títulos pontificios.

Nunciatura y Diócesis españolas, por orden alfabético; con expresión detallada de todo el personal eclesiástico de las mismas.

Vistas de todas las Catedrales españolas, con su descripción e historia.—Episcopologio de todas las Diócesis desde 1766.—Historia, plan de estudios, textos y profesorado de todos los Seminarios, Congregaciones religiosas.

Índice universal de las parroquias de España por orden alfabético, con expresión del número de almas de cada una, del Municipio, Diócesis y Provincia respectivos, y con indicación de si tienen ferrocarril, telégrafo, teléfono, etc., etc.

Diócesis, Obispos y personal eclesiástico de América Latina. CULTURA ECLESIASTICA. Prelicación.—Año predicable, Homilias y planes de homilias para las dominicas del año litúrgico, por el P. Jaime Pons, S. J.

Estudios.—Debidos a notables escritores eclesiásticos, entre ellos los Padres Ferreres, S. J., y Diaz, C. M. F., y los Rdos. Gudíol y Vilaplana.

Inventario de la publicación eclesiástica española: Boletines eclesiásticos, Revistas y Libros, compuesto por el Rdo. D. Juan Tarré, Pbro.

Mapa de la provincia eclesiástica de Burgos de 46x37 centímetros y ocho colores. En años sucesivos seguirán los de los restantes Arzobispos.

Cada ejemplar del Anuario va acompañado de un volumen dedicado a CALENDARIO AGENDA con diario litúrgico, Libro de caja, Registro de celebraciones de misas, y distintos cuadros y tablas todos ellos de gran utilidad para los señores sacerdotes.

Precio de los dos tomos, 5'50 pesetas. Los señores sacerdotes suscriptores a CORREO DE MALLORCA pueden obtenerlo por 3'50 ptas. si lo piden antes del 31 de Enero.

Todo comprador del Anuario Eclesiástico tiene derecho al volumen Calendario Agenda de más de 150 páginas y a tomar parte en el importantísimo sorteo que tendrá lugar el día 15 de Febrero de 1917, ante notario público. El valor de los premios que se sortearán entre los poseedores del Anuario pasará de

2.000 ptas. NOTA.—Dentro de pocos días se recibirán los Anuarios, pero la Agenda pueden recogerla los señores Sacerdotes cuando gusten en la Administración de CORREO DE MALLORCA.

La propia Administración cuidará de enviar a la casa Subirana nota de los señores Sacerdotes que hayan comprado el Anuario, a fin de que se les incluya en el sorteo.

Perra se ha extraviado una chata buldok. Informarán: calle del Marqués de la Fuensanta, (Campos), ensanche.

La Visita Domiciliaria de la Sagrada Familia

En la parroquial Iglesia de Santa Cruz celebráronse anteayer solemnes funciones religiosas en honor de la Sagrada Familia y como fin del Triduo que los PP. Teatinos y Coro de la Visita Domiciliaria han dedicado a sus patronos.

El templo aparecía profusa y artísticamente adornado, habiéndose colocado sobre el altar mayor las 84 capillitas de la Sagrada Familia.

A las siete y media hubo misa de comunión general con plática por el orador del Triduo Rdo. P. Manuel Montojo, Dominico, y a las diez, Tercia y misa solemne con sermón por el mismo orador sagrado, oficiando el M. I. señor don Antonio María Alcover, Carónigo Magistral.

Cantóse la misa Gregoriana de «Angelis», a voces, alternando con el pueblo.

Por la tarde, de tres a cinco, se impuso, canónicamente, el Escapulario azul a los fieles que lo solicitaron.

Por la noche hubo conclusión del Triduo y bendición solemne con el Santísimo que dió nuestro amadísimo Prelado a la numerosa concurrencia de fieles que llenaba el templo y que fué a besarle después, reverentemente, el pastoral anillo.

La Santa Pastoral Visita

Ayer por la mañana el Ilmo. señor Obispo empezó la Pastoral Visita a la Iglesia y convento de San Jerónimo.

Su lina se trasladó allí acompañado del secretario de visita, Rdo. Sr. Bosch, a las nueve y media.

Fuó recibido por el párroco de la Trinidad, Rdo. señor Homar; el Visitador, Rdo. señor Canals; el capellán de San Jerónimo, Rdo. señor Frau, el archivero episcopal, Rdo. señor Fluxá, y algún público.

Seguidamente oró breve rato en el altar mayor, dando, a continuación, la bendición.

Después se revisió, siendo expuesto, a continuación, el Sagrado Copón, con el cual también dió la bendición.

Luego continuó la visita a la iglesia, terminada la cual comenzó a practicarla en el convento la que continuó por la tarde.

En San Nicolás, mañana día 24, hará la Santa Visita el Rdo. Prelado. A las siete de la mañana será recibido por el Clero parroquial con Cruz Alzada y entrará en la iglesia bajo palio. A las siete y media, celebrará la Misa de Comunión general y se cantarán escogidos motetes. A las diez, administrará Su lina, el Sacramento de la Confirmación.

Boletín Religioso

MAÑANA. Santos.—San Timoteo, obispo y mártir, y Nuestra Señora de la Paz. Cuarenta Horas.—Empezan en San Jerónimo, dedicadas a Santa Paula: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor; por la tarde, a las seis, Rosario, sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, empezará la novena de San Blas, obispo de Sebaste, que se celebrará con meditación durante la misa de doce y desde el viernes 26 se repetirá con solemnidad al anochecer después del Rosario.

En San Jaime, al anochecer, después del Rosario, se dará principio a la novena del glorioso San Blas, con sermón, y el jueves 25, a las once, se dará principio a otra novena, cantada por un coro de niños.

En San Juan, se hará la novena de San Blas a las siete y media, con misa y canto.

En San Francisco, por la tarde, a las seis, Corona y Completas solemnes en preparación a la fiesta de la Conversión del Beato Ramón Lull.

En la misma iglesia, (hoy día 25), por la tarde, a las seis, Corona y continuación de los Trece-Martes de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Antonio Mojer, T. O. R.

Visita.—A Nuestra Señora de la Merced en la Merced.

Sueltos y noticias

Al Sr. Alcalde. Anteayer, a las doce del día, y en las inmediaciones de la Escuela Graduada, sostenían una guerra, a pedrada limpia, más de sesenta mozalbetes.

El hecho constituía un verdadero peligro para los transeúntes de la Ronda de Levante.

¿Podría evitar, el señor Alcalde, que estas guerras se repitan todos los días festivos?

Creemos que la presencia de algunos guardias municipales sería lo suficiente para evitarlas.

Multas. El señor Gobernador, continuando su campaña moralizadora, ha multado en 300 pesetas a la dueña de cierta casa y en 75 a una mujer por promover escándalo en la vía pública.

La velada de la «Gota de Leche». En la reseña que publicamos ayer de la velada celebrada el sábado en el Circolo de Obreros Católicos de esta ciudad a beneficio de la «Gota de Leche», dijimos, equivocadamente, al extraer el discurso del médico don José Mir, que el gasto mensual de dicha instalación era en la actualidad de 250 pesetas, cuando debía decir que asciende a mil, habiendo sido el gasto, en todo el pasado año, de 12.000 pesetas.

Valga la rectificación.

Sumario. En el último número del «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación», que hemos recibido se publica el siguiente sumario: «Sección Oficial: Creación del Consejo de la Propiedad Industrial y Comercial.—Sesiones de la Cámara: Extracto de las actas de las sesiones celebradas los días 5, 11, 15 y 23 corriente.—El impuesto sobre la exportación.—Noticias.—Precios corrientes en Mallorca».

Velada teatral. Anteanoche, en el salón del Circolo de Obreros Católicos, de Santa Catalina se celebró entretenida velada teatral, que se vió sumamente concurrida. Se representaron chistosas piezas.

Partido de foot ball. Anteayer, en el campo de «La Veda», jugaron un partido de foot-ball el primer equipo de «La Veda» y el «Manacor», venciendo el primero por dos goals contra ninguno del contrario.

El Sr. Obispo en Montesión. Esta noche el Sr. Obispo asistirá a la reserva de las Cuarenta Horas en Montesión.

El vapor «Piniños». En virtud de tener que reparar averías sufridas durante la última travesía, ha sido sustituido, en el próximo viaje, por el vapor «Martín Saenz», el cual saldrá fijamente de Palma el día 1.º de Febrero próximo, con la misma ruta anunciada para aquél.

La carga, previamente comprometida, se recibirá en lanchas los días 30 y 31 de los corrientes.

El que usa a diario el «Licor del Polo» escribe una Pólixa de Seguro contra el dolor de muelas y caries dentarias.

A los Señores Curas Párrocos. Recuerdo de la Santa Misión mandada predicar en todas las parroquias de Mallorca por el Ilmo. y Rdo. Prelado en preparación a su primera visita pastoral.

Con este título acaba de imprimirse en esta imprenta una oportuna hojita que no dudamos es una de las más preciosas que con motivo de misiones se han publicado, toda vez que lleva como la consagración oficial de la Santa Iglesia por haberse publicado de orden de S. S. el Papa Pío X de s. m. en el Acta A. Sedis. Seguros de que los señores Párrocos, que querrán adquirirla hemos hecho un gran tiraje y por esta razón podemos darla al infimo precio de 3 pesetas el millar.

Esta hojita, si así lo desean los señores Párrocos, puede servirse en mallorquín. Para los pedidos en la imprenta «La Esperanza, Lonjeta, 11.

Pianos y Pianolas Chassigne Freres al contado y a plazos CASA BANQUE, calle Colón

466 EL SECRETO. pasos fuera del follaje que medio ocultaba el banco. —¿Y no puede saberse—dijo sin mirar a la joven—de qué clase es ese compromiso? —Sí, ciertamente—respondió Felicidad con sencillez—, y ya se lo habría anunciado a la señora Hellwig si hubiera tenido ocasión de hablarla. Se trata de que la señora Frank me ha tomado por su doncella de confianza. Estas palabras produjeron en el médico el efecto de un rayo que hubiera caído a sus pies. Se volvió de repente, mientras una llama de fuego parecía animar su semblante. —¿La señora Frank? ¿La señora de ahí al lado?—preguntó, como si no diera fe al testimonio de sus oídos, señalando al jardín vecino—. Si es esa la ocupación a que piensa dedicarse la aconsejo que renuncie a ella, porque jamás la daré mi consentimiento. Esta vez la joven se irguió con indignación, y mientras el ramo y las flores de Anita caían al suelo, repitió la palabra que acababa de oír. —¡Consentimiento...! ¡Su consentimiento...! Puedo pasarme sin él, porque de aquí a

DE LA SOLTERONA 471. de aquel observador profundo, acostumbrada a sondear los más recónditos pliegues del alma humana, había tenido que descubrir secretos más oscuros que el de aquel corazón infantil que se defendía por orgullo... De repente soltó las manos de la joven y la dijo con un acento de extraordinaria severidad: —Usted no hará nada de lo que dice, porque velaré sobre usted, que poder sobrado tengo para ello. Usted no se marchará de aquí sin mi consentimiento. Y de todos modos la prevengo que usted vendrá conmigo a Bonn. Desde hacía rato la puerta del jardín se había abierto y cerrado varias veces, pero aquel ruido no había llamado la atención de Juan ni de Felicidad, engolfados como se hallaban en su conversación. Por último, Rosa se acercó y advirtió al señor profesor que la señora Hellwig le esperaba en el pabellón del jardín y que su prima le rogaba fuese a verla. —¿Está enferma?—preguntó Juan brusca- mente volviéndose hacia la niñera. —No, señor—contestó ésta sorprendida. —Pero mi señora ha preparado el café por

470 EL SECRETO. —Haga usted eso—respondió la joven, articulando pensosamente las palabras—; haga usted eso, ya que es usted más fuerte, y yo le aseguro que obraré en consecuencia y que me defenderé de la tiranía que usted trata de imponerme hasta exhalar el último suspiro, si necesario fuere. Jamás Felicidad, aunque probada por las contrariedades durante su corta vida, había experimentado una turbación parecida a la que sufría en aquellos momentos. Voces desconocidas se levantaban en su alma, interviene en aquella rebeldía de su sér. Una nube precursora de la tempestad se elevaba ante ella, haciéndola recelar un peligro desconocido, pero del que a toda costa quería librarse. Sentía a su pesar que una fuerza incomprensible la identificaba con aquel hombre, y que cada una de las palabras con que trataba de herirle resonaban dolorosamente en su propio corazón. Juan la tenía aún sujeta por las manos, y mientras la joven hablaba el médico fijaba su mirada sobre las facciones de Felicidad, espejo demasiado fiel de sus impresiones aun las más complicadas. La mirada del profesor,

DE LA SOLTERONA 487. quince días no dependeré de usted y puedo obrar como mejor me parezca. —Esa creencia es una niñería—respondió el médico vivamente agitado—. Tengo sobre usted más derechos de los que puede imaginarse, y todavía pueden pasar muchos años antes de que esos derechos prescriban... Pero aunque pasen esos años—continuó con creciente violencia—aún no estoy cierto de devolver a usted su libertad. —Eso lo veremos—replicó friamente Felicidad. —¡Ya lo creo que lo veremos!—exclamó Juan—. Precisamente—prosiguió—tuve ayer una larga entrevista con el doctor Böhm, el más íntimo amigo de mi padre, y le consulté sobre los incidentes que precedieron a la instalación de usted en nuestra casa. Y fijese usted bien: de las declaraciones del doctor Böhm resulta que usted fué confiada a los cuidados de mi padre, bajo la condición expresa de que cuidaría hasta que su padre de usted encontrase un honrado y leal protector que la diera su nombre. En previsión de su muerte, mi padre me transfirió el derecho que le daba el pacto convenido entre su pa-

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea

DESDE MADRID

Madrid, 22 (1'00)

Salvoconductos para buques

Río de Janeiro.—El Ministro de Estado ha manifestado que el Gobierno alemán le ha concedido salvoconductos para los buques brasileños a fin de protegerlos contra los torpedeamientos.

Comunicado oficial alemán de la tarde
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de las tres de la tarde).—El Gran Cuartel general alemán transmite el último comunicado oficial de la tarde, que dice así:
«En el frente occidental rechazamos con granadas de mano un ligero ataque de los ingleses en Bezuwauux.
En el Este de Pont-a-Mousson algunas secciones de exploradores trajeron, a raíz de leves avances en las posiciones enemigas, varios prisioneros franceses y una ametralladora.
En el frente oriental el ejército del Príncipe Leopoldo, al Oeste de Friedrichstadt, rechazó varios destacamentos de cazadores rusos que atacaron nuestras posiciones.
El ejército del Archiduque José, en los Cámpatos orientales, libró combates en distintos puntos con las vanguardias enemigas y con éxito por nuestras armas.
En el Norte del valle de Olotz ha habido intensa actividad de ambas artillerías.
Fuerzas del ejército del general Mackensen rechazaron un ataque de una compañía enemiga a nuestras posiciones estratégicas en las orillas del Pugno.
En el frente macedónico, a excepción de varias escaramuzas entre patrullas de exploradores, no hay nada importante que señalar.
Parte oficial francés
París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la tarde:
«En la derecha del Mosa los alemanes atacaron nuestras posiciones en el bosque de Courrières, siendo rechazados.
En la cota de Polvre ha habido duelo nocturno de artillería.
En Alsacia y Lorena se han registrado pequeños combates.
En el resto del frente reina tranquilidad.»
Parte oficial inglés
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:
«En Mesopotamia los ingleses han avanzado hacia la derecha del Tigris. También avanzan hacia la derecha Suroeste de dicha localidad.
Llamada a filas en Salónica.—Bloqueo
Londres.—El Gobierno de Salónica ha llamado a filas a todos los cretenses nacidos en los años 1884 y 1885.
Se espera que en cuanto lleguen a Atenas los Ministros aliados se levantará el orden de bloqueo.
Reunión de Almirantes en Londres
Roma.—En breve se celebrará en Londres una reunión de almirantes aliados.
Comunicado oficial austriaco
Viena.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:
«En el teatro oriental en los montes Odobonessi rechazamos varias patrullas enemigas.
Al Este de Miolinka en Wolhynia unos destacamentos penetraron por sorpresa en las trincheras rusas haciendo 109 prisioneros. Además cogieron una ametralladora y un lanzaminas. El fuego de nuestra artillería, bien dirigido, infligió serias bajas al enemigo.
En el frente italiano anteaer nuestras fuerzas detuvieron un avance del enemigo.»
Parte oficial alemán
Koenigwusterhausen.—(Radiograma).—El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado.
«En ningún frente ha habido operaciones de importancia.»
Vapor noruego torpedeado
Koenigwusterhausen.—(Radiograma).—El vapor noruego «Asp» de 1759 toneladas, que viajaba cargado de carbón de Burny a Fayal, ha sido torpedeado por un submarino.
Buques a pique
Koenigwusterhausen.—(Radiograma).—El Lloyd comunica que han sido hundidos el vapor inglés «Nelsca Court», de 3 250 toneladas, y los noruegos «Ais Marieta» y «Di Giorgio».
Barcos hundidos
París.—«Le Petit Parisien» dice que han sido hundidos: el velero francés «Liberté», vapor noruego «City of Tampico», y el bergantín «Emerando».
El vapor «Fuamp» el día 19 chocó con el vapor inglés «Teviot» y con otro desconocido.
El «Teviot», se halla encallado.
Comunicado oficial francés de la noche
París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las once de la noche:
«Reina tranquilidad excepto a la derecha del Mosa, donde el cañoneo fué violento en el sector de Douamont, bosque de Courrières y Chapelette».
Parte inglés
Carnavon.—(Radiograma).—El número de muertos en la explosión ocurrida en la fábrica de municiones asciende a un centenar.
Hay heridos entre graves y leves unos 400.
Buques aliados
Carnavon.—(Radiograma).—El Gobierno inglés ha dirigido a los propietarios de barcos griegos que se encuentran actualmente en puertos aliados proposiciones respecto a los mismos.
Dice que tendrá derecho a fletarlos temporalmente, nombrando el Gobierno griego la casa inglesa a la cual asignará cada vapor. La tasa será de 30 cheelines mensuales por tonelada, incluyendo los pañoles y las carboneras, deduciendo el dos y medio por ciento de comisión. Caso de que los propietarios griegos rechacen dichas proposiciones, el Gobierno inglés se incautará de los barcos, abonando una tasa inferior a la ofrecida.

Manifestacione de Gasset

Madrid, 22 (1'00)

A los periodistas

El Ministro de Fomento señor Gasset, a pesar de la festividad del día, ayer trabajó en la solución del problema de transportes.

Nos manifestó a los periodistas respecto a la venta de barcos que en virtud de una disposición dictada en Enero del año último los buques que se vendan seguirán siendo españoles y sometidos, por tanto, a los acuerdos del Gobierno.

Caso que dichos buques se dedicaran al tráfico de España se les aplicaría el artículo cuarto de la disposición citada que lo prohíbe.
«Se ha ordenado—agregó el señor Gasset—la revisión de rutas de comercio que hace nuestra flota mercante para obligar a los navieros que cumplan la orden de tocar en los puertos españoles en todos sus viajes».

A los infractores se les multará y en caso de reincidencia se incautará el Gobierno de los barcos.

De Provincias

Madrid, 22 (1'00)

El «Valbanera» a la Argentina

Cádiz.—Ha salido para la Argentina el vapor «Valbanera», con centenares de pasajeros y miles de toneladas de carga.

Temporales

Cádiz.—Los temporales dificultan la navegación. El vapor «Puchol» se ha refugiado en Tánger. En Larache el temporal ha causado enormes daños. Témease que en Sevilla las inundaciones alcancen el Alcázar.

Protención a los desvalidos

Cartagena.—José Maestre ha propuesto la formación de un organismo para proteger a los desvalidos.

Inauguración del Colegio Notarial.—Otras noticias

Valencia.—El Arzobispo de Tarragona y el señor Alvarado han asistido a una fiesta de mutualidad y a la inauguración del nuevo Colegio Notarial.

El señor Alvarado visitó luego la barrida obrera, marchando después a Madrid.

De Vitoria.—Reparto de premios

Vitoria.—Se ha celebrado el reparto de premios a las escuelas dominicales femeninas. Asistieron las autoridades. El señor Obispo, Dr. Melo y Alcalde, nombrado Obispo de Madrid-Alcalá, pronunció un discurso despidiéndose de la Diócesis y elogiando la labor catequista de dichas escuelas. Dijo que al marchar a Madrid, siente tener que dejar a Vitoria.

La señorita Echanore elogió la labor del Prelado.
Se dieron socorros en metálico a las alumnas.

Los estudiantes de Salamanca

Salamanca.—Los estudiantes han acordado celebrar una función a beneficio del Hospital de la Trinidad para aliviar su apurada situación.

Salida del «Reina María Cristina».—Detención de un asesino

Coruña.—Ha zarpado el vapor «Reina María Cristina», abarrotado de emigrantes.

Al salir fué detenido a bordo José Rescio, autor de un asesinato, cometido en Oviedo.

De Valencia.—Conferencia del Arzobispo de Tarragona

Valencia.—El Arzobispo de Tarragona ha dado esta noche una conferencia a los Notarios de esta ciudad.

Los notarios han obsequiado al Prelado con espléndido regalo.

De Sevilla.—La excursión regia a Doñana

Sevilla.—Ha marchado a Madrid el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

Ha llegado a esta ciudad S. M. el Rey de su excursión a Doñana. Le esperaban las autoridades y los palatinos.

D. Alfonso conferenció con el deportista Sr. Pioman.
En auto marchó Su Majestad al Alcázar, donde fué recibido con los debidos honores.

Se cree que el Rey regresará a Madrid mañana.

De Bilbao.—Campeonato de foot ball

Bilbao.—En el campo de de Josalote se jugó el campeonato entre los equipos de foot ball «Athletic» y «Arenal».

El partido transcurrió en medio de grandes incidentes.

El referé, suizo, M. Valtar, fué acusado de parcialidad a favor del equipo «Arenal».

El público asaltó el campo con la intención de agredir a dicho referé. Se cruzaron bofetadas.

El partido tuvo que suspenderse.

Conferencias

Bilbao.—Han llegado varios prohombres de la Liga que darán conferencias sobre el proyecto de beneficios sobre la guerra.

El «Alfonso XIII»

Vigo.—Ha llegado el vapor «Alfonso XIII», procedente de Norte-América.

Maura de caeceria

Albacete.—Ha llegado el señor Maura para tomar parte en una caeceria.

Los trigueros

Valencia.—Salen para Madrid los trigueros a fin de comprometerse con el Gobierno para adquirir grandes cantidades de trigo del extranjero.

Los panaderos desmienten que se hayan de declarar en huelga.

Peticion de los joyeros

Valencia.—Los obreros joyeros piden que sean despididas las mujeres que lavan las joyas.
Lon patronos se han negado.

Huelga general

en Zaragoza

Madrid, 23 (1'00)

Desórdenes y cargas.—Las fábricas Zaragoza.—La huelga se ha generalizado.

Los tranvías conducen a los soldados y a las fuerzas que vigilan, de un sitio a otro.

En la calle de D. Jaime un grupo obligó al cierre de tiendas, rompiendo los cristales.

Una carga les dispersó.
En otros sitios de la ciudad ha acaecido lo mismo.

Varias fábricas han pedido fuerzas de la benemérita para poder continuar el trabajo.

En la calle de Alfonso la turba insultó y apedreó a la benemérita.

Los periódicos

Zaragoza.—Con motivo de la huelga los periódicos han suspendido su publicación.

Detención de un anarquista

Zaragoza.—Ha sido detenido el anarquista Nicasio Domingo que actuaba de agitador en las afueras de la población.

Los huelguistas y el Gobernador Zaragoza.—Se ha doblado la vigilancia.

Los huelguistas han pedido al Gobernador la libertad de los detenidos y se ha negado por hallarse éstos sometidos al Juzgado.

Más detenidos

Zaragoza.—En el paseo de la Independencia ha sido apedreada la benemérita, dándose cargas en varias calles, que ahora están desanimadas.

La Cruz Roja

Zaragoza.—La Cruz Roja ha establecido puestos de socorro.

Reanudación del trabajo

Zaragoza.—Créese que mañana se reanudaré el trabajo en las fábricas y talleres.

Incendio en unos talleres.—Suponése intencionado.—Detenciones
Zaragoza.—En las primeras horas de la noche se ha declarado un gran incendio en los talleres en que se construyen los tranvías y los vagones de lujo.

Gracias a la prontitud con que acudieron los bomberos, el fuego se pudo localizar sin pérdidas ni desgracias.

Suponése que haya sido intencionado por haber recibido el propietario un anónimo anunciándole que quemarían sus talleres porque los obreros no secundaban la huelga.

Al lugar del siniestro acudieron las autoridades, y fueron detenidos dos sujetos a los que se vió correr huyendo y que negaron tener participación en el hecho.

Mitn de los huelguistas

Zaragoza.—Hoy celebrarán los huelguistas un mitn monstruo.

Colisiones.—Muertos

Zaragoza.—Se asegura que de las colisiones de la tropa con los huelguistas han resultado dos soldados muertos.

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid, 22 (1'40)

Un premio en Inca

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:
Con el primer premio: núm. 8.718, despachado en Murcia y Tenerife.

Con el segundo premio: núm. 4.841, despachado en Bilbao y Linares.

Con el tercer premio: núm. 15.636, despachado en Sevilla y Valencia.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números: 9.065, 12.573, 1.261, 1.774, 5.785, 7.345, 23.276, 8.707, 21.050 Inca y 5.844.

Política

Madrid, 23 (1'00)

Consejo de Ministros

Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Comentarios en los círculos políticos
En los círculos políticos de esta Corte hay gran revuelo, concediéndose suma importancia al Consejo que ha de celebrarse hoy en Palacio.

Asegúrase que se avecinan grandes acontecimientos.

Se comentaba la dimisión presentada por el Subsecretario de Instrucción pública y que luego ha retirado.

Manifestaciones de Romanones

El Presidente del Consejo ha recibido a varios diputados y senadores.
Ha manifestado que no ocurrirá nada en el Consejo de hoy.

Director de Administración local
Hoy se firmará el nombramiento del Director de Administración local.

Se guarda reserva del nombre.

Los remolacheros y Alba
Los remolacheros han pedido al señor Alba que se limite la importación de remolacha.

El Ministro les contestó que lo trará en el Consejo de hoy.

Consejo de Protección a la Industria Nacional

En la Presidencia se han celebrado reuniones para constituir el Consejo de protección a la industria nacional.

El plan parlamentario

Se asegura que la confección del plan parlamentario dependerá de la actitud de los señores Alba y Gasset.

Dícese que el primer proyecto que se discutirá es el de la protección a las nuevas Industrias.

Del Vaticano

Madrid, 23 (1'00)

Visita al Papa

Roma.—El Sumo Pontífice ha recibido en audiencia una representación de Canónigos de San Juan, que fueron a presentarle dos corderos bendecidos en la Basílica de Santa Inés.

Asuntos de Baleares

Madrid 23 (1'00)

Nuevo profesor

Don Sebastián Sancho Nebot ha sido nombrado profesor especial de Administración económica y Contabilidad oficial de la Escuela Profesional de Comercio de Palma.

Noticias varias

Madrid, 21 (5'30)

Fallecimiento

Ha fallecido la señora esposa del Presidente del Centro de Defensa social de Madrid, don Luis Bahía.

Madrid, 22 (1'00)

Llegada de Infantes

Han llegado procedentes de Algeciras los Infantes Carlos y María Luisa.

El religioso agustino Padre Sarias ha sido encargado de la educación del hijo mayor de los Infantes hasta que ingrese en la Academia militar.

Novillada en la plaza de Madrid. Lucha de un tigre con un toro.

En la plaza de Madrid se ha celebrado una novillada, viéndose desanimada. Celebróse una lucha de un tigre con un toro, que careció de interés por no defenderse la fiera, a la que el toro dió tres cornadas.

Entierro del académico señor Ferrand.
El entierro del académico señor Ferrand ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Las Academias y los Círculos aristocráticos han enviado coronas.
Presidían el hijo de Natalio Rivas y otras personalidades, siguiendo el cortejo una concurrencia enorme.

Muerto de frío y hambre.

En la calle de Arganzuela ha sido recogido el cadáver de un hombre muerto de hambre y de frío.

El señor Alvarado

Ha regresado a Madrid el Ministro de Gracia y Justicia, señor Alvarado.

Madrid 23 (5'30)

Senador fallecido

Ha fallecido el Senador vitalicio don Joaquín Chinchilla.

Ministro de España en Chile

El Gobierno de Chile ha aceptado al Ministro de España actualmente nombrado en aquella República.

Instalación radiográfica en Correos. Reunión de Ingenieros
Se han reunido varios Ingenieros con el Director General de Comunicaciones para tratar de la instalación de radiotelegrafía en la Casa de Correos.

Reunión de Alcaides. La Cruz de Beneficencia a S. M. el Rey.
Se han reunido los Alcaldes de España para designar a los representantes en la ceremonia que tendrá lugar hoy para hacer entrega a S. M. el Rey de las insignias de la Cruz de Beneficencia.

El Ayuntamiento de Madrid les obsequiará con un banquete y el miércoles se reunirán para tratar de las haciendas locales y de las subsistencias.

Del Santo del Rey

Este año no se concederán las gracias que en años anteriores se decretaban con motivo del Santo del Rey.

De esta mañana

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 23 (5'30)

Guarda asesinado.—Derrumbamiento en la plaza de toros de Sevilla

Noticias oficiales recibidas de Zaragoza en el Ministerio de la Gobernación dicen que en el pueblo de Espluga el guarda Antonio Rosselló fué asesinado por cuatro pastores.

Estos han sido detenidos.
También en el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Sevilla dando cuenta de un derrumbamiento ocurrido en la plaza de toros.

Añade el despacho que, a consecuencia del hecho, resultaron cuatro heridos graves y tres leves.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 23 (5'30)

«Armando Guerra», en Barcelona
Ha llegado a ésta el conocido crítico de la guerra de «El Debate», Armando Guerra, don Francisco Martín Llorente, que es comandante de Estado Mayor. Ayer se presentó a las autoridades militares.

Anoche salió para Madrid Armando Guerra.
En la estación fué aplaudido por unas cuatrocientas personas.

Es muy comentada la repentina marcha de dicho escritor, máxime teniéndole preparado, para hoy, un banquete.

Se asegura que Armando Guerra había recibido orden de abandonar inmediatamente Barcelona.

La guardia civil.—Banquete y función de gala
En el «restaurant» «Bohemia Moderna» se han reunido en fraternal banquete los guardias civiles solteros, para celebrar la bendición de la bandera del 21.º tercio de la benemérita institución.

Amenizó el banquete la banda de música del colegio de Valdemoro.

Anoche se celebró, en el teatro de Novedades, lucida función de gala.

Visitas

El Gobernador civil visitó ayer los establecimientos que sostiene la Junta de protección a la infancia.

Fallecimiento

Ha fallecido el director del «Diario de Barcelona» y exgobernador civil, señor Soler Casajuana.

Viaje de Dato

Ayer se recibió una carta de un exministro conservador en la que se da como segura la próxima venida a Barcelona del jefe del partido conservador, señor Dato.

Este mes quedará determinado el día de su llegada.

Mal tiempo

Reina mal tiempo.
Llueve desde hace seis horas.

Palou Gari.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad, día 28 del mes actual a las doce y media, se celebrará la Junta General ordinaria del presente año, en el domicilio social.

En el vestíbulo de este establecimiento, está de manifiesto la relación de los señores accionistas que tienen derecho de asistencia a la expresada Junta, con indicación de los votos que les corresponde emitir.

Palma 12 de Enero de 1917.—El Presidente, Jerónimo Rius.—P. A. del C. de G., Juan Vidal, Srío.

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad y los efectos del artículo 16 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la junta general ordinaria que se celebrará el 31 del corriente mes a las cuatro de la tarde en el domicilio social (Verl 3).

Los señores accionistas para asistir a la junta deberán depositar sus acciones en la Caja Social con 24 horas de anticipación a la misma.

Palma 16 de Enero de 1917.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Sociedad de Socorros Mutuos del Clero

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a junta general ordinaria para el día 25 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en la sacristía de San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento a lo prevenido por los artículos 1.º, 8, 17 y 18 del Reglamento.

Lo que tengo la honra de comunicar a los señores Socios esperando se servirán asistir.

Palma 19 de Enero de 1917.—Matías Company, Chantre-Presidente.—P. A. de la J. D. Pedro J. Seguí, Pbro., Secretario.

Teneduría de Libros

ARITMÉTICA PRACTICA
CALCULOS MERCANTILES
Correspondencia comercial
Sistema rápido de enseñanza
Informes en la Sociedad «Unión Protectora Mercantil», calle Conquistador, de 3 a 4 tarde.

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta general el pago del tercer dividendo activo del pasado ejercicio de Ptas. 12'00 por cada una de las acciones de la serie A y 6'00 por cada una de las de la serie B equivalentes al 12 pº del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas, que desde esta fecha, podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su correspondal en Palma don Pedro Ballester, plaza de Cort, núm. 4, todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupon núm. 3 y correspondientes facturas.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

